

Un des plus ardents propagandiste radical était Georges Le Bail, maire de Plozévet puis député. Il était en outre avocat au barreau de Quimper.

Le Parti radical avait une influence certaine sur la population maritime, celle de l'Église sur les paysans pauvres était non moins prépondérante.

Cléricalisme et anticléricalisme menaient une lutte sans merci : que de luttes autour de l'école, laïque ou confessionnelle.

C'était une bagarre incessante (avec un paroxysme à chaque élection) entre les « **rouges** » et les « **blancs** » avec souvent des amalgames entre « calotin » et « de droite ».

Le Bail a eu beaucoup d'influence dans le pays bigouden.

Il a fallu l'influence croissante du parti communiste pour replacer la frontière entre les « rouges » et les autres sur le plan social, et non sur le plan religieux.

On se rendit compte alors que les radicaux n'étaient pas si « rouges » que cela...